

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores á 5 cént. por línea.
Los no suscriptores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

Año X.

Ciudadela, miércoles 19 de Octubre de 1892.

Núm. 1.036.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 20.—San Juan Cancio Pbro. confesor y Santa Irene vírgen y mártir.
Viérnes 21.—Santa Ursula y 11.000 vírgenes mártires y San Hilarion abad y confesor.
Sábado 22.—Santa María Salomé viuda y Santa Córdula vírgen y mártir.

Cultos.

Jués 20.—La Misa y el oficio divino son de San Juan Cancio con'esor con rito doble y color blanco. En el Rosario continua la oración de 40 horas espiándose S. D. M. á las 5 y media y reservándose á las 7.
Viérnes 21.—La Misa y oficio divino son de San Pedro de Alcántara confesor. con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de San Hilarion abad y de Santa Ursula y compañeros vírgenes.
Sábado 22.—La Misa y oficio divino son de Santa María Salomé viuda madre de San Jaime, con rito doble mayor color blanco.
En S. Agustín al anochecer Felicitación Sabatina.

APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE.

La difusión de los Ejercicios espirituales entre los fieles.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia. para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que por medio de los Ejercicios de San Ignacio reflorezca en todas las almas el espíritu de sólida piedad y la práctica de las más hermosas virtudes.

PROPÓSITO

Promover en sí y en otros la práctica de los santos Ejercicios de San Ignacio de Loyola, y orar por los ejercitantes.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Para que el Sacratísimo Corazon de Jesús establezca su reinado en los talleres y demás puestos de trabajo de esta ciudad.

2.ª el cierre general de tiendas en los domingos y fiestas de precepto, al menos durante los divinos oficios de la mañana y tarde.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 4, San Francisco de Asís.

» 15, Santa Teresa.

LA CRISIS DE LA NACION ITALIANA

El *Popolo Romano* hace constar, con cierta melancolía, la decadencia universal que se ha amparado de la nueva Italia.

Antes estaba orgulloso el país de sus grandes figuras y personajes; hoy, abatido é ignorado, gime en el olvido en medio de sus medianías.

No parece, dice el citado periódico, sino que se ha roto alguno de los resortes del alma nacional. Desconsolado y con profunda amargura, indica y señala el *Popolo* este hecho, pero sin remontarse á las fuentes y causas de tan deplorable situación. Sin duda alguna la crisis de transformación universal pasea por todas partes su tiránico nivel. Cada país tiene decadencias que lamentar; pero esta falta absoluta y carencia de hombres de altura intelectual, es más visible en Italia que en parte alguna.

Y con todo, cada revolución, cada cambio radical de régimen provoca un renacimiento y un despertar de inteligencia; la Revolución francesa engendró gigantes; la restauración produjo una de las más maravillosas expansiones del genio humano. ¿Por qué la unidad italiana ha arrastrado y producido la decadencia, la apatía, la medianía y la ruina de los hombres y de las casas?

Nos parece que este fenómeno tiene dos explicaciones. El nuevo régimen se ha constituido contra las leyes de la historia y contra el carácter nacional. La falta y el error en la constitución original no engendran nunca almas fuertes y viriles: cuando tal ocurre, cuando existe un defecto orgánico esencial, las razas degeneran.

Esta influencia de la generación, este vicio de nacimiento, ha hecho de Italia el juguete de un partido explotador que ha lanzado al alma nacional fuera de su camino y natural derrotero, inoculando en ella malas condiciones y ahogando aquellos dones de primer orden cuyas maravillas nos cuenta la historia.

Todo es falso en la concepción del régimen actual de Italia. Cuando la idea fundamental que rige y domina la economía de una nación es un error á la vez que una falta é injusticia, se resiente todo el organismo profundamente, desfallece y muere. La vuelta y retorno á las leyes justas y equitativas que dirigian los destinos de Italia, fuera el único y solo remedio para entrar en un período de renacimiento y de ventura.

En la notabilísima Encíclica de Su Santidad Leon XIII al pueblo romano están perfectamente marcados los signos característicos y las condiciones necesarias para curarlo.

LOS FUNERALES DE RENAN

Como saben ya nuestros lectores, el Gobierno francés ha decidido dedicar á M. Renan, unas solemnes exequias costeadas por el Estado.

Nadie duda que los ateos y los masones harán una gran manifestación con motivo de las exequias de M. Renan, siendo digna de atención la circunstancia característica de que los más entusiastas por M. Renan son judíos: M. Reinach, M. Mayer y otros.

Es, en efecto, extraño que los judíos se entusiasmen con M. Renan, pues aquel escritor que tuvo cruel enemigo á los católicos, no hizo tampoco grandes bienes al pueblo israelita.

El rabino Wogue, profesor de hebreo en el Colegio Rabínico de Francia, ha dicho de él lo siguiente:

«En mi opinion, Renán era el primer prosista de nuestra época. Por el contrario, como hebraizante era de una fuerza relativa, y hasta creo que era muy inferior á la mayor parte de nuestros rabinos. Nadie más apto que él, sin embargo, para llegar á un altísimo grado de erudición; pero habia comenzado muy tarde el estudio del hebreo, y es difícil suplir el trabajo de los primeros años.

Como filósofo y crítico religioso, M. Renan nos ha hecho mucho daño á los israelitas. Su «Historia del pueblo de Israel» es difusa y tiene muchos errores materiales. La crítica del porvenir no le dará más importancia que á una novela.

Este juicio bastante acertado del profesor rabínico, indica bien claramente lo injustificada que es la algazara promovida por algunos judíos estúpidos.

Dichas exequias se verificarán el viérnes próximo á las diez de la mañana. El féretro será depositado en el panteon de la familia Ary Scheffer, situado en el cementerio de Montmartre. Existe una cruz sobre el referido panteon de familia. ¿Se la hará desaparecer? No se habla de ello, pero si de hacer grabar sobre la losa funeraria, *Dilexim veritatem*, lo que constituye un cruel sarcasmo.

M. Lockroy pedirá á la Cámara de los diputados que autorice la traslación del féretro y su inhumación en el Panteon.

M. Renan ha contribuido muchísimo al aumento de la irreligion. Nada más á propósito para formarse una idea del grado que alcanza la irreligion en París que la estadística mandada formar por nuestro Arzobispo, de la que resulta que de 2.600.000 habitantes sólo 100.000 han comulgado durante las últimas Pascuas. En provincias, la proporción es de 35.000 comuniones por

cada 500.000 habitantes.

He aquí el extremo á que ha llegado la Francia cristiana.

La audacia de la irreligion ha llegado hasta tal punto, que el pasado domingo una mujer, madame Huot, dió en la Sociedad de Geografía una conferencia pública sobre el malthusianismo, ensalzando las teorías de Malthus, y sosteniendo que la solución de la cuestión social estaba en la disminución de la población. Hagamos, sin embargo, justicia al auditorio; diciendo que silbó á madame Huot.

Noticias.

El Dr. Cold manifiesta que la generalidad de las personas, lo mismo los niños (de siete años en adelante) que los adultos duermen poco, y esa falta de reposo del cerebro y de todo el sistema nervioso en general, da lugar al cansancio y á las perturbaciones del mismo.

Indica el doctor alemán que el joven debe dormir de nueve á diez horas; el niño de siete á quince años, de diez á once horas, y que el adulto y el hombre de edad madura de ocho á nueve.

En realidad hay razón para que al niño de tres, cuatro ó cinco años no se le deje dormir todo lo que quiera, y en cuanto empieza á ir al colegio se le acorte la ración de sueño de un modo brusco y radical.

Ha llegado á Burgos el nuevo General de los Jesuitas, y con motivo de ser hijo de aquella provincia las autoridades civiles y eclesiásticas, reunidas en el Ayuntamiento, acordaron celebrar la llegada del ilustrado religioso con festejos y fiestas religiosas.

El Ayuntamiento de Melgar de Fernamental, su pueblo natal, ha acordado colocar una lápida conmemorativa en la casa donde nació el Padre Martín y dar el nombre del célebre jesuita á la calle en que se halla la casa.

También acordaron las autoridades civiles y eclesiásticas y el pueblo en masa, reunidos en la casa del Ayuntamiento celebrar tan fausto acontecimiento con grandes festejos, y por unanimidad convinieron en que el día 15 del corriente, al anochecer, se anuncie por medio de voladores, volteo de campanas y una banda de música y dulzainas del país que recorrerán las principales calles de la villa, la gran función que al día siguiente, domingo, tendrá lugar, y consistirá en los siguientes festejos:

Al amanecer de dicho día gran diana por la música y dulzainas; á las nueve de la mañana se engalanan los balcones con colgaduras, y la casa donde nació el P. Martín se decorará de manera que sobresalga de las demás; desde dicha casa saldrán todas las autoridades y pueblo con dirección al templo, en el que se celebrará una gran función religiosa, con Misa y sermón, que estará á cargo de un Padre de la Compañía de Jesús, concluyendo con un solemne *Te Deum*. Para esta función se invitará al Reverendo P. Martín, y en su defecto otra persona que lo represente, así como á las autoridades superiores de la provincia. Por la noche iluminación en todos los edificios y se quemarán bonitos fuegos artificiales, dirigidos por los señores hijos de Alonso de Palencia. También se dará una comida á los pobres.

Hay en Francia siete Arzobispados vacantes. No se hará esperar mucho su provisión, segun noticias llegadas últimamente del Vaticano.

El Cardenal Place, Arzobispo de Reunes recientemente condenado por el Consejo de Estado francés, ha vuelto á su diócesis, donde continúa con su celo de siempre favoreciendo las escuelas cristianas.

Parece que el proyecto de la compra del Santo Sepulcro no es sólo de los ingleses, sino también de los norte americanos.

El pueblo de Abalat del Sorrells (Valencia); fué ayer teatro de un crimen motivado por cuestiones políticas.

A consecuencia de las últimas elecciones provinciales se turbó la paz entre dos familias, cuyos jefes encontráronse ayer en las afueras de la población.

Ignórase lo que pasó entre ellos antes de ir á las manos; únicamente se sabe que en la refriega resultó un muerto y el otro herido gravemente.

Un vecino que quiso apaciguar á los contendientes, resultó también herido.

Telegrafían de Tánger que el pintor austriaco M. Hell fué acometido anteanoche por los moros en las inmediaciones de la ciudad, lo cual ha producido gran indignación en la colonia europea.

M. Drumont, el apóstol antisemita, ha publicado un juicio crítico notable de Ernesto Renan, siguiéndole en todas las fases de su vida y en todas las vicisitudes de su inteligencia, fundándose con frecuencia en datos autográficos del autor de la «Vida de Jesús». Dice que Renan era el que pensaba menos libremente entre todos los librepensadores. La nota antisemítica no podía faltar en esta semblanza: dice Drumont, que M. Renan era un gran adulator de los judíos, y que á ellos debió parte de su fortuna y de su carrera. Aduló también á los protestantes, sosteniendo que la Reforma fué como un despertador de la inteligencia; todo esto, por de contado, sin tomarse el trabajo de probar sus afirmaciones. Al contrario de lo que sucedió á Augusto Comte, Pedro Leroux y Proudhon, que murieron pobres, Renan llegó á reunir, explorando el racionalismo de nuestra época, un buen patrimonio. La reputación de Renan como orientalista, y en particular como hebraizante, fué decayendo de día en día, y él sobrevivió con muchos años á su propia fama, aun en el terreno filológico. Luis Veuillot juzgaba á Renan hace algunos años como un sofista, como un blasfemo, cuyas blasfemias y sofismas pasarían como las nubes de verano, y la profecía del gran periodista católico se ha realizado en todas sus partes.

El «Diario de Barcelona» ha celebrado el primer centenario de su fundación, costeando honras fúnebres por cuantos contribuyeron á la colaboración y confección del periódico desde la época en que se fundó, 1.º de Octubre de 1792.

Madrid 11.—Huelva.—El palacio de la Diputación ha sido decorado con gusto y se han dispuesto las habitaciones en donde debían descansar los Reyes.

Se ha levantado una tribuna para presentar la procesión cívica.

Gacetilla.

CRISTÓBAL COLON.

Acertadamente ha dicho el Papa: «Colon es nuestro» *Columbus noster est*, Colon fué un verdadero católico, apostólico romano, la parte principal de su obra debe á la inspiración de Dios, y la realización de la misma á los auxilios divinos. Colon es una gloria de la Iglesia de Cristo *Columbus noster est*. La ciencia, el cálculo, las conjeturas, podían influir en cierto modo, mas empresa tan grandiosa, llevada á cabo tan felizmente y teniendo en cuenta las circunstancias que la presidieron y acompañaron, nos parece imposible que no fuese dirigida por Dios.

A El la atribuimos, y ¡admirables designios de la Providencia! Para evangelizar al mundo Jesucristo eligió á doce hombres pobres y oscuros y para arrancar de la infidelidad y gentilismo á tantas almas de allende los mares, escogió á Colon pobre también y de oscuro origen, pues se tiene por hijo de un cardador de lanas. Los sabios y poderosos del mundo tenían por locos, necios é ignorantes á los apóstoles asimismo Colon fué tratado de visionario y loco; no encontrando apoyo y protección sino en los frailes franciscanos de la Rabida, los mercaderos de Córdoba y los dominicos de Salamanca.

Y se dirá que la Iglesia, la religión católica, los curas, son oscurantistas, retrógados y enemigos del progreso? ¿Quién era Colon? un cristiano, católico fervoroso, hermano de la venerable Orden tercera de San Francisco de Asís, devotísimo de la pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo; cuya contemplación tan fecunda en grandes bienes, recomendó eficazmente á sus tres órdenes el Seráfico patriarca, Colon llevaba en su alma y en su corazón impresa la imagen de Nuestro Señor Jesucristo Crucificado y en su bandera y en su mano la Cruz de la redención. Con razón pues se llamaba Cristóbal, cuya palabra significa «el que lleva á Cristo». Cuales eran sus miras y más ardientes pretensiones? evangelizar, instruir y civilizar á tantas almas abandonadas y sumidas en el error y la barbarie. Quien patrocinó sus ideas y ayudó á su empresa? Fernando é Isabel, llamados por autonomía los Reyes Católicos y los Religiosos. Como se preparó para tan arriesgado viaje? oyendo misa y recibiendo la Sagrada Comunión. Por lo mismo Colon es nuestro, *Columbus noster est*.

Que los masones lo adornen con el mandil, que los republicanos le pongan el gorrofrigio, que los anarquistas pon-

gan en su mano la tea incendiaria, que ciame todo el mundo queriéndose apropiarse la gloria de poseer en sus filas el gran Almirante descubridor del nuevo mundo, sus trabajos son inútiles no se cansen ni fatiguen, porque ni ahora ni nunca quitarán á Colón del puesto en que lo ha colocado el Sumo Pontífice Leon XIII. Cristóbal Colón es cristiano católico, apostólico, romano, es una gloria de la Iglesia de Cristo *Columbus noster est.*—M.

Véase ahora la siguiente enumeración de los sucesos que se realizaron en Colón durante el descubrimiento del nuevo mundo y en viernes, día consagrado á la conmemoración de la pasión de Cristo, conforme se leen en el libro de documentos y hechos interesantes que en calidad de homenaje al insigne genovés ha publicado D. Leon Carbonero y Sol.

En viernes salió del puerto de Palos para su viaje de descubrimiento.

En viernes completó sus observaciones acerca de la variación magnética.

El viernes pudo ver algunas avejillas tropicales, los primeros indicios de un Nuevo Mundo.

En viernes descubre el Mar de Sargaso, el gran fenómeno oceánico.

En viernes 12 de Octubre de 1492 descubrió tierra.

En el mismo día y año planta la primera cruz en el suelo del Nuevo Mundo.

En viernes 19 de Octubre escribe á los Reyes Católicos que volverá en el mes de Abril, y llegó precisamente el 15 de dicho mes.

En viernes verifica su entrada triunfal en Barcelona.

En viernes 16 de Noviembre encuentra una cruz puesta, no se sabe por quien ni como, en una isla desierta en el mar de Nuestra Señora.

En viernes 30 de Noviembre plantó una cruz en Puerto Santo.

En viernes 4 de Enero, al salir el sol, se hace á la vela para España.

En viernes, el mismo día y año, la Providencia le conduce á bordo el capitán desertor Martín Alonso Pinzón.

En viernes 25 de Enero, el mar le abastece de grandes provisiones de pescado.

En viernes, 15 de Febrero, librado de una terrible tempestad, descubre las Azores.

En viernes, 22 de Febrero, los portugueses le restituyen la gente que le habían capturado.

En viernes, 8 de Marzo, la invitación de su grande enemigo el rey de Portugal de ir á Lisboa constituye el primer elemento de su gloria.

En viernes, 16 de Marzo, entra de nuevo en Palos en triunfo.

Colón solía llamar providencial esta coincidencia del día de su partida al Nuevo Mundo con el día de su llegada y de los principales incidentes de su viaje.

Es un buen dato para aquellos que se empeñan en mirar el viernes como día de mal agüero.

Con una solemnisísima función dedicada al Divino Corazón de Jesús termi-

naron en la noche del domingo último los Ejercicios Espirituales que se venían celebrando en la iglesia de San Agustín desde el lunes de la semana pasada. El pueblo de Ciudadela ha dado brillante muestra de su proverbial religiosidad con la asidua asistencia á los piadosos actos que se verificaron durante los mencionados días; y tenemos motivos fundadísimo para creer que Dios ha bendecido con abundante cosecha de frutos espirituales los desvelos generosos y elocuente predicación del Rdo. P. Roger, celosísimo director de estos Ejercicios. En los semblantes de la muchedumbre que concurría á escuchar la divina palabra, y que en religioso afán permanecía como pendiente de los labios del predicador, se ha visto reflejada la saludable acción del poder de la gracia, que produce siempre maravillosos efectos al descender, en corazones bien preparados. Resultado visible de tan felices disposiciones ha sido la concurrencia de fieles al divino tribunal de la penitencia ya desde los primeros de los Ejercicios, y la numerosísima comunión general del domingo, que fué una de aquellas que deben llenar de gozo á los ángeles del cielo y constituyen las delicias y el consuelo de las almas piadosas.

Grande y legítima es por este motivo la satisfacción de nuestro amadísimo Prelado, quien se dignó realzar con su presencia el acto final del domingo, y dió la bendición con el Santísimo Sacramento al pueblo fiel allí reunido.

Al felicitar á S. Sría. Ilma. por haber procurado la celebración de los Santos Ejercicios, y al tributarle por ello humildes sentimientos de gratitud, como así creemos poder hacerlo en nombre del pueblo ciudadelano, hacemos extensiva igual significación para con el fervorosisimo Rdo. P. Roger, que con tal solicitud y abnegación tanta ha trabajado sin darse punto de descanso, para bien y aprovechamiento espiritual de este católico vecindario: que Dios le premie sus sacrificios, y que permanezca siempre vivo en los buenos cristianos la memoria de los Santos Ejercicios para poner en práctica los saludables propósitos que ellos han inspirado.

Con destino al Museo municipal de Mahón, se ha recibido un donativo de D. Francisco Gutierrez Cortina consistente en dos grabados y un marco de alabastro y dos figuras, de alabastro también una de ellas, y otra de mármol gris representando ídolos de los tiempos tlascaltecas.

En la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en el día de hoy han recaído los acuerdos siguientes:

Se nombró Capellan del cementerio

Católico al Pbro. D. Martín Bagur Bobé.

Se acordó que del capítulo de Imprevistos fuesen satisfechos los gastos ocurridos con motivo de las fiestas celebradas en conmemoración del cuarto centenario de Colón.

Se acordó la inscripción en la lista de mozos sorteables D. Agustín Medina Bonet natural de Saola (Argelia.)

Segun estaba anunciado el domingo tuvieron lugar las fiestas religioso-populares en honor del inmortal Cristóbal Colón con motivo del cuarto centenario del descubrimiento de las Américas por el ilustre genovés.

En la Santa Iglesia Catedral fué cantada una solemne misa con orquesta, cantándose después un *Te Deum* en acción de gracias, oficiando de medio Pontifical el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, asistiendo á este acto el Ayuntamiento y autoridades civiles y militares.

Por la mañana del indicado día tuvo el acto de descubrir por el Sr. Alcalde las lápidas alusivas á la denominación de la Plaza de Colón, conocida antes con el nombre de Esplanada, con asistencia de nuestro venerable Prelado, M. I. Ayuntamiento, y demás autoridades.

Por el alcalde accidental Sr. Comella fué leída una reseña biográfica de Cristóbal Colón, dando fin el acto con un breve discurso de nuestro Prelado ensalzando la conducta de los Reyes católicos y los sentimientos religiosos que indujeron á Colón á descubrir las Américas.

Durante el domingo último fué mucha la concurrencia que acudió á presenciar el facsimil de la Santa María que se hallaba expuesto en la Plaza de Colón, llamando sobre manera la atención por el gusto demostrado por sus iniciadores y que revela conocimientos nada vulgares sobre lo que eran en aquel entonces las embarcaciones que cruzaban los mares.

Durante las noches del sábado y domingo fueron muchas las casas de esta ciudad principalmente zapaterías que iluminaron sus fachadas y las adornaron con ramajes y trofeos alusivos á la conmemoración del Cuarto centenario del descubrimiento de las Américas.

Se ha impuesto la multa de cinco pesetas á una vecina por infracción del artículo 166 de las ordenanzas municipales.

Hallándose ocupados varios operarios en la limpieza de un pozo negro en la villa de San Lorenzo (Mallorca), tuvo la desgracia de sentir los síntomas de la asfixia un muchacho de unos 11

años de edad que en el pozo trabajaba. Notada la novedad por un tío del muchacho pidió auxilio, acudieron varios operarios y se sintieron atacados igualmente, salvándose milagrosamente el muchacho y todos los que habíanle auxiliado excepción de un operario vecino de la misma villa que se le extrajo cada- ver.

El suceso causó gran consternación entre el vecindario.

En casa de un labrador del pueblo de Santa María (Salamanca) se ha encontrado hace pocos días unas cartas genealógicas de los accidentes y colaterales de Colon.

El poseedor de tan valiosos documentos, llamado Pedro Romo, ignora el origen de ellos y dice que los heredó de sus padres.

Están impresos en el año de 1788.

Telegramas.

Madrid 11.—Huelva.—S. M. la Reina ha desembarcado, asistiendo á la salve que se ha celebrado en la iglesia de la Concepción.

La carrera que ha seguido S. M. estaba sin tropas, siendo aclamada frenéticamente; la recepción en la Diputación ha sido brillantísima.

La procesión cívica que debe celebrarse será muy concurrida.

Madrid 11.—En Barcelona se ha celebrado una misa de campaña á la que ha asistido toda la guarnición.

El general Blanco la ha oído de pie junto al monumento de Colón.

Han asistido á la ceremonia más de setenta mil personas.

Madrid 11.—Ha sido notabilísima la carroza minera que representa á Newton arrancando las entrañas al globo terraqueo.

A las dos de la tarde ha entrado la corte. Las tropas cubrían la carrera.

Se ha dirigido á la Diputación.

Ha acudido inmensa muchedumbre.

Madrid 11.—Cadiz.—Han regresado las escuadras que fueron á Huelva acompañando á la Reina.

El Martín Piélagos ha llevado á las fiestas de Huelva á los Almirantes extranjeros.

Madrid 11.—Llegaron comisiones de estudiantes del extranjero y de provincias.

Los madrileños están disgustados del Directorio, silbaron y rompieron la bandera del Directorio.

El Sr. Villaverde ha terminado la reforma de la Ley provincial.

Madrid 14.—Se dice que el emperador de Alemania ha invitado á la Reina Regente para que apadrine una hija suya.

En los círculos diplomáticos es muy co-

mentada la noticia, pues témesese que este hecho no despierte suspicacias á Francia.

Madrid 14.—Ha producido muy buen efecto en la opinión pública la actitud decidida de girar una visita al Ayuntamiento de Madrid de investigación que llevará á cabo personalmente el Sr. Villaverde.

Mañana comenzará la visita.

Es inexacta la versión que circuló de haber dimitido el Sr. Bosch.

Madrid 14.—La Reina ha aceptado apadrinar la hija del Emperador de Alemania.

El bautizo será el sábado 22 del corriente.

Llegó el ministro de Marina.

A cuatro kilómetros de Victoria descarriló un tren, resultando el maquinista muerto y varios heridos.

Movimiento del Puerto.

Buques entrados.

Día 17.—de Pollensa laud 2.^a María de 8 tods., pat. Bartolome Amengual con 4 trips., lastre.

Buques despachados.

Día 18.—Para Mahon laud 2.^a María de 8 pat. Pedro Jose Cerda con 5 trips., carbon.

Día 18.—Para Barcelona pallebot Galathea de 30 tods. pat. Sebastian Lluch con 5 trips., efectos.

Día 18.—Para Barcelona pallebot «Flor del Mar», de 40 tods. pat. Miguel Roman con 5 trips., efectos.

ANUNCIOS.

AVISO

Queda prohibido el tránsito por dentro de las tierras del «Huerto del Borne ó de la Esplanada», propiedad del Sr. D. Joaquin de Vigo, sin permiso del dueño.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS.

Se pone en conocimiento del público, que las oficinas de dicha Administración quedan establecidas desde el primero Octubre, en la calle de Santa Clara N.º 15.

El Arrendatario.—J. Canet.

CRÉDITO INDUSTRIAL MERCANTIL

Esta Sociedad pone en conocimiento de sus clientes y del público en general, haber trasladado sus oficinas á la calle de Santa Clara N.º 15.

D. José Benejam participa á su numerosa clientela haber trasladado su domicilio en la misma calle San Sebastian número 12.

Los grandes arcanos del Universo

FILOSOFIA DE LA NATURALEZA POR EL P. TILMAN PESCH, S. J. VERSION CASTELLANA DE DON EBERARDO VOGEL Y DON J. M. ORTI Y LARA.

Ninguna de las obras del P. Pesch ha causado tanta impresion ni despertado tan vivo interés como *Los Grandes Arcanos del Universo*, sin duda porque á la riqueza y profundidad científicas de su contenido se juntan en ella la hermosura de la forma, y aquella eleccion acertada de problemas los más transcendentes y palpitantes, cuya solución ha puesto el autor al alcance de toda persona algún tanto ilustrada. Bajo el peso de esta obra colosal, construida en honor de la Religion y de la filosofía cristiana por uno de los mayores genios de la verdadera sabiduría en el presente siglo, véase al fin sucumbir y caer, convertidos en polvo, la mole y conjunto de sofismas con que la malignidad de lo que llaman *ciencia moderna*, que no es ciertamente el genio de la verdadera ciencia, pretende necieamente impugnar los fundamentos de la fe católica. Dos tomos en 4.º, 20 pesetas.

Arenilla negra

PARA SECAR LA ESCRITURA

Se encuentra en esta imprenta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también **ASMA ó SOFOCACIÓN**, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se halla privado de dormir.—*Opúsculos gratis.*

Pídanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias

SOBRES IMPRESOS
 Se hacen en esta imprenta á 1 peseta el ciento y 750 el mil.

Tinta negra para escribir, copiar y sellar

La hay de superior calidad en la imprenta de este periódico.